



## Stellungnahme unseres Vereins zur angekündigten politischen Veranstaltung der AfD am 15.02.2026 im Vereinsheim

### Unser Verein ist bunt.

Menschen unterschiedlicher Herkunft, Religion, Weltanschauung, sexueller Identität und gesellschaftlicher Hintergründe sind bei uns selbstverständlich Teil der Gemeinschaft. *Vielfalt, Respekt und ein klares Bekenntnis zur freiheitlich-demokratischen Grundordnung prägen unser Vereinsleben.*

Parteipolitisch sind wir neutral. Wir unterstützen keine Parteien und beteiligen uns nicht am politischen Wettbewerb.

Umso deutlicher stellen wir fest:

### Wir wollen die angekündigte Veranstaltung der AfD in unserem Vereinsheim nicht.

Sie entspricht nicht unseren Werten und nicht dem Selbstverständnis unseres Vereins. Die Veranstaltung wurde durch den Pächter eigenverantwortlich vereinbart. Nach eingehender Prüfung mussten wir feststellen, dass uns aktuell keine rechtliche Möglichkeit zur kurzfristigen Untersagung zur Verfügung steht. Das ändert jedoch nichts an unserer klaren Haltung.

Teile der AfD werden von den zuständigen Verfassungsschutzbehörden – unter anderem vom Bundesamt für Verfassungsschutz – als rechtsextremistisch eingestuft. Politische Positionen, die Ausgrenzung, Ungleichwertigkeit oder eine Relativierung demokratischer Grundprinzipien beinhalten, sind mit unseren Vereinswerten nicht vereinbar.

Wir distanzieren uns ausdrücklich von der Veranstaltung und von Inhalten, die den Grundsätzen von Menschenwürde, Gleichberechtigung, Rechtsstaatlichkeit und einem offenen, pluralistischen Gemeinwesen widersprechen.

Die Nutzung unserer Räumlichkeiten durch Dritte bedeutet keine Billigung oder Unterstützung der dort vertretenen politischen Positionen. Sie erfolgt gegen unseren erklärten Willen.

Wir werden die vertraglichen und organisatorischen Rahmenbedingungen überprüfen und anpassen, um künftig sicherzustellen, dass unser Vereinsheim nur für Veranstaltungen genutzt wird, die im Einklang mit unseren satzungsmäßigen Werten stehen. Für den aktuellen Fall haben wir jedoch keine juristische Handhabe.

### Unser Verein bleibt ein Ort für Vielfalt, Respekt und demokratische Grundwerte. Dafür stehen wir – klar und unmissverständlich.

Nürnberg, den 13.02.2026

gez.

Die Vorstandschaft